

Elève GH  
Collège Mille Roches  
97440 SAINT ANDRE

Saint André, 12 décembre 2024

A ma Professeure de Français

**Objet :** mes thématiques pour la nouvelle année scolaire.

Chère Madame

En tant que votre élève de troisième cette année, j'apprécie profondément votre amabilité et votre manière de travailler. C'est pourquoi je me permets de vous adresser cette lettre pour aborder un sujet qui me tient particulièrement à cœur : **l'homophobie banalisée.**

Je suis conscient que ce sujet demeure tabou dans notre société actuelle, souvent influencée par des valeurs religieuses. Malheureusement, ces valeurs peuvent parfois véhiculer des messages homophobes, sous couvert de la foi.

Je pense qu'il est crucial de donner de la visibilité à cette problématique, essentielle pour le vivre ensemble, surtout sur notre précieuse île de La Réunion, qui prône la cohabitation harmonieuse et l'acceptation des différences de chacun.

Pour écrire ma lettre, j'ai lu les résultats des enquêtes menées par l'association « Le Refuge » section de la Réunion. Lors des enquêtes réalisées auprès des jeunes collégiens et lycéens, des discriminations et des comportements homophobes récurrents ont été observés au sein des établissements scolaires. En effet, à l'école, l'expérience des discriminations est fortement présente. Comme le soulignent Dagorn et Alessandrin : « *Un garçon sur quatre a déjà entendu des propos homophobes durant l'année scolaire écoulée.* »

J'aimerais beaucoup étudier des œuvres abordant ce sujet. Cette problématique soulève plusieurs questions en moi à savoir :

1. **D'où vient cette homophobie ?**
2. **Comment s'est-elle installée aussi aisément ?**
3. **Pourquoi l'homosexualité est-elle perçue comme une faiblesse dans notre société ?**

En abordant cette thématique en classe, nous mettrons en lumière l'importance de continuer à sensibiliser à la tolérance et au respect mutuel. Cela est essentiel pour toucher le grand public, et particulièrement les jeunes, qui sont les garants de l'avenir de notre société. Ensemble, nous pouvons bâtir un monde plus inclusif et respectueux pour tous.

En espérant sincèrement que vous prendrez en considération ma demande, je vous prie d'agréer, Madame, l'expression de mes salutations distinguées.

Elève GH

**CONCOURS AMOPA 2025**  
**2<sup>ème</sup> PRIX EXPRESSION ECRITE**  
**HOARAU Guillaume 308**  
**COLLEGE MILLE ROCHES**